



A Samsun, en Turquie, une première liturgie pour les fidèles russophones du Patriarcat de Moscou

Le 23 octobre 2020, à Samsun, en Turquie, le prêtre Gueorgui Sergueïev a célébré pour la première fois une Divine liturgie pour les fidèles du Patriarcat de Moscou russophones résidant sur la côte de la mer Noire, en Turquie. Le père Gueorgui est responsable de la pastorale des fidèles russophones en République turque.

A la fin de l'office, le père Gueorgui a échangé avec les paroissiens. Il leur a parlé de la vie des communautés du Patriarcat de Moscou en Turquie, ainsi que des rapports actuels entre l'Église orthodoxe russe et le Patriarcat de Constantinople. Il a ensuite été question de l'organisation d'offices réguliers dans la région.

La ville de Samsun, connu depuis le VII siècle avant Jésus-Christ sous le nom d'Amis ou d'Amisos, a été fondée par les Grecs de l'Antiquité en qualité de colonie pontique sur la mer Noire. Pendant les persécutions de l'empereur Dioclétien (284-305), sainte Charitine d'Amisos y a subi le martyre. Au Moyen-Âge, la ville faisait partie de l'Empire byzantin et était le principal port de la province des Arméniaques. Prise par les croisés en 1204, elle est devenue la seconde ville de l'Empire de Trébizonde. Au XV^e siècle, elle a été définitivement intégrée à l'Empire ottoman. Aujourd'hui, 2000 russophones résident dans cette ville de près d'un million d'habitants.